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「本物は続く 続けると本物になる」 

                                          教頭  三丸 孝彦 

 

 令和５年度もあとわずかとなりました。今年度は、新型コロナの第５類移行により学校生活がコロナ以前の形に戻

ったことで、校内は生徒の皆さんの活気で溢れていました。私は昨年４月から赴任し、生徒の皆さんを陰ながら応

援していましたが、今月卒業した４３回生の１組には週３時間、１、２年生は時々数学の授業に行かせていただき、楽

しい時間を過ごすことができました。 

 先日行われた３学期終業式の際に、大川校長先生が「Ｃｌａｓｓｉ」の有効活用について話されました。本校では令

和４年度から導入しているこの教育ＩＣＴサービスは、学校からの情報配信、アンケート調査、保護者からの欠席連

絡、校外模試成績推移など様々ですが、学習時間の記録については十分に活用出来ていない状況です。 

 学習時間を記録するメリットは、「自分の目標（進路実現）に対して必要な教科にしっかり向き合っているか」等の

学習に関する管理だけではなく、１日２４時間と限られた時間の中でどう過ごしていくかという「タイムマネジメント」

の学びにもつながります。食事や睡眠、学校といった日常生活に必要最小限の時間を除くと、１日に使える時間は

限られてきます。そのなかで学習時間やその内容を記録しておくことで、自身が掲げた目標にたどり着けるかを

日々振り返ることができます。そのやり方を充実させることで、実質的な勉強時間を短くしたり、捻出した時間を自

分がやりたいことに充てたりすることもできます。生徒の皆さんが社会人になると、目の前の仕事の充実や効率化

を考えたり、仕事の目標に応じて時間配分を工夫したりして、日々の生活を豊かにしようとすることにつながります。 

 「本物は続く 続けると本物になる」これは、明治時代に兵庫県の小学校教師として活躍された東井義雄（とうい 

よしお）先生の言葉で、私が初任者の時に先輩の先生から教えていただきました。私が担任をしていた頃は、学習

の記録をプリントで行っていましたが、この言葉を右端に掲載

していました。誰にでもできるような簡単なことでも、ずっと続け

ることができれば自信になり、誰でも辛抱してコツコツと続けれ

ばきっと本物になります。令和６年度の始業式まで約２週間。与

えられた貴重な時間を進路実現のためにどう生かすかが新学

年のスタートダッシュの鍵です。ぜひ、学習の時間を「Ｃｌａｓｓｉ」

に記録していきましょう。 

 

 

 

 



 文化発表会 
 

 

第４３回卒業証書授与式  
から～ 

 

 

 

 

３月１日（金）に第４３回卒業証書授与式が挙行され、普通科２３３名、理数科３１名の計２６４名が巣立っていきま

した。今年度は新型コロナウイルス感染症による制限のすべてが解除され、保護者や在校生も参加して門出を祝福

しました。式では、在校生による大地讃頌の大合唱や在校生を代表して２年６組の冨永裕介さんが送辞を、卒業生

を代表して３年１組の小川みなみさんが答辞を述べ、荘厳で感動的な式典となりました。卒業生の今後の益々のご

活躍を教職員、在校生一同願っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月１６日（土）に文化発表会が開催されました。各クラスや有志、文化部が準備と練習を重ね、その成果を発

表・披露しました。保護者の方や他校の生徒など沢山の方にご来場いただき、活気あふれる会となりました。 

最優秀発表賞 

発表の部 １年５組「スクールライフオブ浦島」          展示の部 １年７組「Hey Guys!!!」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１学年より  

から～ 

 

 校内競技大会 
 

 

 

 

３月２１日（木）に校内競技大会が開催されました。生徒たちはチームメイトと協力してサッカー、バスケットボール、

バレーボールに挑みました。勝敗はそれぞれでしたが、クラスの友情が深まり、思い出に残る行事になったようです。 

 

 

 

 

 

「 一年間の振り返り 」 

１学年主任 山口 貴明 

 
 45回生の皆さん、一年間とりあえずはお疲れさまでした。長崎北陽台での高校一年生は充実したものになりまし

たか？ 

 この一年間を振り返ってみると、君たちは概ねよく頑張っていたと思います。もちろんもの足りない部分は山ほどあ

るのですが、そこはこれからの頑張りに期待するとして、明るく、素直に成長した人たちがほとんどだったと思います

（と信じています）。 

 学校行事にも積極的に励んでいましたね。年度末に行われた文化発表会では、どのクラスも一生懸命頑張ってい

ました。クラスが力を合わせて準備に励む姿はまさに「青春」。大人になればなかなかこのような時間はありません。

かけがえのない高校時代を君たちは過ごしているのだと再認識しました。残りの二年間、勉強に部活動に、そして

学校行事に今年以上の充実した取り組みを見せてほしいと思います。 

 さて、一方で 45回生の課題も多く散見されました。一つは体調管理不足による欠席の多さです。常に健康、とい

うわけにはいかないかもしれませんが、生活面への配慮、我慢強さがまだまだ足りないと感じています。他にも物品

管理不足によるモノの紛失、期限厳守の意識も低いと言えるでしょう。そのあたりはもう少し大人になってほしいと

思っています。また、今年は人間関係をうまく構築できずに心身に不調を訴える生徒も一定数いました。今一度、皆

さんに問いかけたいことは、自分の言動によって誰かを傷つけたりしていないかということです。全員が仲良く、とい

うことは難しいことかもしれません。苦手な人、意見が合わない人もいるでしょう。しかし、だからといって自分が相

手に取っている態度は本当に正しいことなのか、自分の思いを満たすものだけのものになっていないのか、きちんと

振り返ってみてください。まだまだ未熟な高校生ですから、間違えがあるのも当然です。しかし、ここは激しく自分の

心に問いかけてほしい。そしてそれを改めることができる「大人」になってほしいと願っています。 

 「好き・嫌い」ではない「正しいのか・正しくないのか」。きちんとした判断基準を身につけること。これは２年次にお

ける学年の課題だと全員が心にとめてください。そして 45回生が更なる成長を遂げる一年間となるよう祈念して、

四月からの令和６年度を迎えたいと思います。期待しています。 



第２５回 全国高等学校選抜ラグビーフットボール大会 

  

から～ 

 

４月の主な行事予定 

 

 

 

３月２３日（土）開幕の、全国高等学校選抜ラグビーフットボール大会が埼玉県熊谷市の熊谷ラグビー場にて開

催されました。初戦は昨年度の優勝校である桐蔭学園（神奈川）と対戦しました。前半はフォワードの田﨑凛太郎く

んのトライなどもあり互角の試合展開でしたが、後半は相手の攻撃を止められず、５０－１９で敗戦となりました。翌

日の敗者戦では、仙台育英（宮城）に５２―１７で勝利しました。この大会では全国トップレベルのチームとの差を

痛感しました。これを刺激にこれからの更なるチーム力のアップにつなげたいと思います。 

日頃から、多くのみなさまのご声援本当にありがとうございます。 

 

 

 

 

１日（月）新クラス発表 

８日（月）大掃除・新任式、始業式、入学式・ＰＴＡ入会式 

９日（火）校内実力試験（１年）、ＰＴＡ紙上投票 

１１日（木）理数科・文理探究科対面式 

１１日（木）～１８（木） 面談週間（個人面談） 

１９日（金）歓迎遠足・歓迎式 

２６日（金）体力テスト・身体測定（全学年） 

３０日（火）校内普通科・理数科課題研究発表会（3 年） 

 


